

Bsd.

## LAS OFRENDAS DE LEÑA

En nuestra Sección Semanal, la Torá enuncia “cuando una persona ofrezca una oblación de harina al Eterno, de sémola será su ofrenda, verterá aceite sobre ella y pondrá incienso en ella”. De este versículo se aprende en el Midrash, que una persona de manera particular puede acercar una ofrenda de leña, y a continuación dice, así como dos personas no pueden traer una ofrenda de harina como donación, tampoco pueden acercar de a dos el vino, incienso y tampoco leñas.

Debemos comprender: hay una ofrenda de leña que se traía en sociedad, como dice la Mishná “hay nueve momentos en el año que trían los kohanim y el pueblo”, había nueve familias que donaban leñas en sociedad.

La explicación se comprenderá introduciendo lo que Maimonides explica acerca de la ofrenda de la leña, “en el día que la familia traía la leña, acercaban una ofrenda de un animal, que se ofrendaba completo sobre el Altar y ‘esto era la ofrenda de leña’, es decir, que las leñas acompañaban a la ofrenda del animal. Sin embargo, el comentarista Ritvá explica que las leñas se quemaban separadamente como ofrenda y no para hacer fuego para otras ofrendas, es decir que ellas mismas eran la ofrenda.

Hay una discusión en el Talmud, Rebí opina que las leñas que trían se las considera totalmente como una ofrenda, sin embargo, según la opinión de los Sabios a las leñas no se las considera totalmente como la ofrenda.

La discusión entre ellos es general en diferentes lugares del Talmud, en diferentes temas, básicamente es, si el tema se entiende literalmente y con todos sus detalles o que es suficiente tomarlo a partir de un detalle. En nuestro caso: cuando la Torá dice “la ofrenda de la leña”, Rebí explica literalmente, y por eso es necesario que a esta ofrenda se le agregue los complementos de sal, etc., en cambio según la opinión de los Sabios, a las ofrendas que las familias ofrecían ese día para acompañar la donación de leña, a esas ofrendas se las llamaba “la ofrenda de la leña”.

Según lo antedicho comprendemos que Maimonides opina como la opinión de los Sabios, pues no es razonable que en ese día que traían las ofrendas de leña era un día santo que no se podía hacer ayunos etc., ya que no era totalmente una ofrenda, por eso opina que junto a la ofrenda de leña donaban otras ofrendas. Según esto se comprende como acercaban ofrendas en sociedad, pues las leñas no eran una ofrenda en su totalidad, y eran utilizadas para el Altar para otras ofrendas.

Sin embargo, Ritvá, y Rashi, opinan como se comprende literalmente – “la ofrenda de la leña”, las mismas leñas son una ofrenda. Por eso no explican que junto a la ofrenda de leña acercaban otras ofrendas, ya que es lo que el versículo dice explícitamente. De esta manera comprendemos lo que dice el Midrash ya que lo que se quemaban como ofrenda de leñas solas en el Altar (esa parte era donación particular), y la otra parte, la que donaban las familias en sociedad era para el armado de maderos del Altar.

(Resumen de la cuarta Sijá de Parshat Vaikra vol.17)